

▷ No a los decretos sobre los desaparecidos: Julio Cortázar y Carlos Fuentes Huelgas de hambre y actos de repudio al gobierno militar argentino, a un día del arribo de la CIDH

BUENOS AIRES, 5 de septiembre (AFP, EFE, Latin y PL). — Huelgas de hambre y otras manifestaciones de rechazo a la dictadura militar se produjeron hoy en diversas partes del mundo, a sólo un día de que arribe a Argentina la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA.

En París, la Cancillería local informó que giró órdenes a su embajador aquí para que exprese la "preocupación" del gobierno de Francia por sus ciudadanos "desaparecidos" en Argentina desde que los militares asumieron el poder, en marzo de 1976.

Asimismo, el Partido Socialista Francés envió un telegrama a la Subcomisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, con sede en Ginebra, para demandar que el problema de los desaparecidos por motivos políticos en Argentina sea tratado por la próxima asamblea general del organismo, en tanto que el Club de los Derechos del Hombre anunció que depositará mañana en la representación diplomática de Buenos Aires en París una petición "contra las repetidas y numerosas violaciones a las garantías individuales", firmada por unas cuatro mil personas.

Familiares y amigos de argentinos desaparecidos iniciarán a las 9:00 horas de mañana una huelga de hambre en el interior de la iglesia de San Severino para exigir al régimen castrense que encabeza

Jorge Rafael Videla informe sobre el paradero de sus parientes.

En tanto, en un desplegado que publicó este día el diario *Le Monde*, los escritores Julio Cortázar (argentino) y Carlos Fuentes (mexicano) condenaron los decretos promulgados en días pasados por la junta militar sobre desaparecidos, que, señalaron, "legalizan o llevan implícita la muerte de miles de opositores políticos 'desaparecidos', es decir secuestrados, torturados y detenidos en los campos de concentración del régimen". Compararon lo que calificaron como "solución final del problema de los desaparecidos argentinos" con la "solución final del problema judío", perpetrada por los nazis.

En Madrid, una decena de jóvenes, militantes de diversas organizaciones de izquierda, se encadenaron esta mañana a un poste situado frente a la embajada argentina en esa capital en protesta por las violaciones a los derechos humanos en el país sudamericano, al mismo tiempo que en Bruselas exiliados argentinos en Bélgica marcharon con similar propósito frente a la sede diplomática de la misma nacionalidad en esa ciudad.

Anoche, en Sao Paulo, medio millar de personas condenaron a la dictadura militar que encabeza Videla en un acto "ecuménico" celebrado por el arzobispo local, monseñor Paulo Evaristo Arns, quien dijo que "ningún detenido puede ser simplemente declarado muerto, sin que el Estado que lo detuvo asuma la res-

pensabilidad. Esto es válido para todas las naciones, pues la vida es sagrada".

En Caracas, el presidente de la Federación Latinoamericana de Periodistas, Eleazar Díaz Rangel, entregó al dirigente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, el jurista venezolano Andrés Aguilar —quien por la noche viajó a esta ciudad para instalar oficialmente mañana las labores que el organismo efectúa aquí— un documento donde se denuncia "la represión que sufre el periodismo en Argentina", y que incluye una lista de 31 periodistas asesinados, 52 desaparecidos, 101 detenidos y nueve corresponsales extranjeros a quienes "se hostiga cotidianamente". Mientras tanto, en esta capital, las bases sindicales de los dos gremios de prensa (la Asociación de Periodistas de Buenos Aires y el Sindicato de Trabajadores de Prensa) decidieron unificarse al margen de las estructuras sindicales —intervenidas por el gobierno militar— y constituir la Coordinadora de Agrupaciones de Prensa (CAP).

En México, en tanto, la sección local de Amnistía Internacional y la Comisión de Familiares de Desaparecidos (Cosofam) dieron a conocer una lista integrada por dos mil 665 personas desaparecidas en Argentina, la que fue entregada a la CIDH para su investigación. El Cosofam anunció también en la capital mexicana que desde hoy y hasta el domingo próximo realizará una jornada de ayuno en la iglesia de San Cosme de esa ciudad.

EL DIA

Tensión en Argentina ante el arribo de la CIDH al país

(AFP, UPI e IPS)

BUENOS AIRES, 5 de septiembre.—La tensión aumentó en Buenos Aires en víspera de la llegada de la Comisión Interamericana por los Derechos Humanos (CIDH), que investigará entre el 6 y 20 de septiembre, la situación de los derechos humanos en Argentina.

El gobierno, tanto como los partidos políticos, organizaciones sindicales o asociaciones de defensa de los derechos humanos, se preparan activamente para esta

visita y para exponer sus argumentos.

Mientras tanto, se supo que un obrero ferroviario secuestrado por hombres armados hizo elevar a 12 la cantidad de personas desaparecidas en la Argentina en el mes de agosto.

De otro lado, y por resolución de la Comisión Nacional de Responsabilidad Patrimonial, diversos bienes, propiedades en Argentina y España, depósitos bancarios y judiciales que pertenecían a María Estela Martínez de Perón, pasaron a manos del Estado.